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! ! ! !公租房一直面临着“两极分化”
问题：一边是位于中心城区的公租
房“粥少僧多”，租客往往需排队候
租；另一边则是地理位置偏远的公
租房“略显冷清”，入住率还是较低。
记者从有关部门了解到，上海正积
极探索通过代租地段较好的居民存
量房源的方式，来扩大公租房供应
量，并已在长宁、嘉定进行试点。

已有试点
今年 !月，嘉定区公租房公司

盘活区内的闲置房源，将安亭镇安
礼路 "#!弄 $%&套房源租给上海国
际汽车城产业园区内的优秀人才。
而早在去年，长宁区就在新泾北苑
居民小区进行了试点，向动迁安置
居民代租富余房源，作为公共租赁
住房使用，并由区公租房公司统一
装修并管理，租期 &年，到目前为
止，成效较好。
据德佑地产威宁店经理刘文强

介绍，去年由政府出面向动迁居民
代租了大约 "%%套房源，再统一进

行装修，之后由周边的企业承租，"
房的租金价格在 ''%% 元(平方米，
主要是用来解决企业员工的住房问
题。刘文强说：“其实租金价格与周
边的其他小区差不多，租金上没有
什么优势，主要优势就是可以进行
统一管理，也能避免小区因为群租
出现的安全问题等。”

优势明显
业内人士指出，收编居民存量

房用于公租房，其实也是保障性住

房的一种方式，早在香港就有先例，
其中的优势也是比较明显的。
首先，统一收编居民的存量房，

对小区居民来说是非常利好的———
一方面业主不用自己进行装修后
出租；另一方面，有机构进行统一
的管理，也节省了业主的精力，同
时避免了因私下出租造成的偷税
漏税。
其次，由机构统一进行代租、管

理，防止了群租房的出现，小区的治
安问题也得到了监管，一旦小区或

租户发生安全等问题，方便找到问
题的源头。再次，由企业单位整体包
租方便企业统一管理员工，且往往
租金由单位来承受或给予员工部分
优惠，实际上也是给予员工的一种
福利，更利于留住人才。

因此，代租居民存量房既是扩
大公租房供应量的一种方式，也是规
范租赁市场的一种引导行为，且随
着这种试点的进一步扩大，公租房
的供求矛盾也有望逐渐得到缓和。

本报记者 金志刚

! ! ! !“原来大学生没进来，感到居委
会干部年龄断层；如今大学生进来
了，工作‘手势’和居民区的要求不
太一样，才感到‘断层’刚开始。”为
了弥合“断层”，徐汇区康健街道今
年在长虹坊、寿祥坊、寿益坊居民区
建立了 '个工作指导站，校正 !%后
居委干部干活“手势”，为他们的社
区工作“导航”。指导站由市优秀共
产党员、长虹坊党总支书记周培鸿
等资深居委干部当带教老师，教的
一门重要课程就是到居民家串门。

据康健街道党工委负责人介
绍，"%$)年一批超龄“服役”的老书
记、老主任将要退休，这些大学生社
工能否扛下这份工作，就要看他们
的工作“手势”能否和小区居民工作
对接，看他们能否走到居民中去。

干活对“手势”
康健社区共有")个居委会，)%

名书记、主任，其中有$)人已经到了
退休年龄，还有!人在超龄“服役”。
前几年招的)*名大学生，目前只有
少数人选到了居委会正职岗位。该
退的退不下来，该上的条件还不成
熟，重要原因就是不少大学生居委
干部对居民工作对不上手。

康健街道组织部门的负责人
说，大学生居委干部给小区工作带
来了不少活力和现代工作、生活元
素。然而，居民区的常见工作还有邻
里纠纷、家庭矛盾调解以及环境卫
生、小区治安维护等，这需要居委干
部到现场和居民一对一交流，而这
对大学生居委干部来讲，干活的“手
势”和社区工作还没对上。

串门对“口型”
街道负责人认为，不进楼道不

知张三李四，不串门不知锅碗瓢盆，
必须让大学生居委干部学会到居民
家串门。老书记到居民家串门，说的
都是“家常话”。大学生居委干部说
出的“家常话”听上去是“客套话”，
所以首先要学会和居民对“口型”。

串门还得对上居民的心思。
+%%, 年招进社区的大学生邱晓燕
说，有些话，有些人听得进，有些人
听不进，怎么拿捏好分寸是门学问。

有事要上门
平时要多串门，有事要多上门。

身为寿益坊专职党务工作者的大学
生王珏认为，上门，是表明一种态
度，不论问题能否解决，至少能让居
民感受到我们的诚意。。
王珏举例说，前阵子有两户门

对门的居民先后打电话到居委会投
诉，声称对方挂“照妖镜”影响了自
己的生活。居民区书记王红珍带着
王珏分头了解情况调解，第一次劝
说无果。老书记和王珏再次登门劝
解，一直劝导到很晚，终于打动了固
执老人的心。王珏体会到，居委会的
工作和商务楼的工作不一样，居民
的需要，就是我们的工作。

特约通讯员 袁昭宇

本 报 记 者 袁 玮

! ! ! !本报讯 （记者
江跃中）“中丹文化交
流之桥”签约仪式，近
日在上海华侨口译工
作者协会举行，上海
和丹麦王国各方将利
用这个两国文化机构
与专业人士交流的互
动平台，推广中国传
统文化和丹麦文化，
并加强在政府机构和
媒体间的传播。据上
海昆剧团团长谷好好
介绍，该团将加强与
中外机构全面深入的合作，使中
国传统戏曲研究、教学、表演和推
广项目更加国际化，促进世界戏
曲文化交流与推广项目的密切结
合。根据相关协议，上海昆剧团将
在时隔 +%多年后，再度赴丹麦王
国开展演出交流等活动。

统一收编统一管理 有望缓和供求矛盾
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让大学生居委干部在串门中成长
徐汇区康健社区建立指导站校正“手势”弥合“断层”


